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Beratungsfolge Termin Behandlung 

 

Kreistag des Saale-Orla-Kreises 23.11.2015 Ö 

 

 

Auswirkung der geänd. Hallennutzung des Saale-Orla-Kreises für den 

Schulsport, der geplanten u. erfolgreich beendeten Investitionsmaßnahmen 

für Sport- u. Spielstätten im Saale-Orla-Kreis auf den laufd. Sportbetrieb 

d. Vereine u. ihre Angebotsvielfalt 
 

 

Beschlussvorschlag: 

„Der Kreistag beschließt, die Entwicklung der Sport- und Spielstätten- Rahmenleitplanung des 
Saale-Orla-Kreises zweimal im Jahr im Bildungsausschuss vorzustellen und zu beraten.  
Zu dieser Beratung sind die jeweiligen Kommunen, Vertreter der Vereine und der 
Sportstättennutzer, sowie ihren Vertretungen einzuladen und zu beteiligen.  
Die Ergebnisse und Empfehlungen der Beratung sind einmal im Jahr dem Kreistag vorzustellen.  
 
Ziel ist die Nutzung der Sportstätten im Sinne ihrer bisherigen NutzerInnen langfristig, 
konzeptionell, vielfältig und finanziell sicherzustellen, dabei die Veränderungen der 
Nutzungsoptionen und Nutzungsmöglichkeiten des Landkreises mittelfristig mit allen Beteiligten 
zu beraten, abzustimmen und die Sportförderung im Saale-Orla-Kreis transparent zu gestalten.“  

 

 

Sachverhalt: 
  
Die Sport- und Spielstätten- Rahmenleitplanung Saale-Orla-Kreis ist eine Auflistung aller 
Sportstätten mit ihrem Sanierungsbedarf und Zahlen aus dem Jahr 2010, diese soll im Jahr 2022 
fortgeschrieben werden. Seit der Erstellung dieser Leitplanung hat sich schon einiges getan.  
 
Alljährlich gibt es Investitionen für Sportstätten und ändert sich das Nutzungsverhalten des 
Schulträgers bei Sportstättenbelegungen im Landkreis, dies hat Auswirkungen auf den aktuellen 
Sportbetrieb im Vereins- und Breitensport und seine Vielfalt und führt regelmäßig zu 
Veränderungen der Hallenzeiten und Hallenbelegungen. 
 
 



Sportförderung ist erklärtes, verfassungsrechtlich garantiertes Ziel in Thüringen. Die Erhaltung 
der Sportartenvielfalt im Landkreis kann nur mit funktionstüchtigen Sportstätten gewährleistet 
werden. Dazu ist eine Beratung über den Sachstand der getätigten und notwendigen Investitionen 
in den Sportstätten und der aktuelle Stadt der Hallennutzungspläne notwendig.  
Um auf Investitionsnotwendigkeiten und geänderte Nutzungen der Sportstätten, oder 
auftretende Probleme besser und sachgerecht reagieren zu können, ist eine regelmäßige Beratung 
(2x im Jahr) der Sport- und Spielstätten- Rahmenleitplanung Saale-Orla-Kreis mit den 
NutzerInnen und ihren Vertretungen, im Bildungsausschuss notwendig.  
 
Die Ergebnisse und Empfehlungen der Beratung sind einmal im Jahr dem Kreistag öffentlich 
vorzustellen.  
 
 
 
 
gez. Constanze Truschzinski 
Soziale Initiative Pößneck 
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